

Conozca quién encabeza la lista de candidatos a la presidencia



INICIO

DESTACADO

NACIONAL

PULSO

OPINIÓN

INTERNACIONAL

VIDA

DEPORTES

SUPLEMENTOS

Publicado 04.02.2015 | 03:39

Imprimir Enviar

Inicio > Nacionales

Recommend Share 2 Tweet

País tiene una precaria respuesta a desastres

Guatemala es el segundo país de Centroamérica con menor capacidad para afrontar desastres derivados de fenómenos climáticos, solo por delante de Honduras, según un estudio divulgado por Índice de Adaptación Global (Nd-Gain, por sus siglas en inglés), de la universidad de Notre Dame, que califica al país con un puntaje de 48.5 sobre 100.

Noticia

Fotos (1)

Infografía (1)

A+ A-



Guatemala ha sufrido por fenómenos que causan exceso de lluvia y generan derrumbes. Foto archivo/s21

El ranquin ubica a Guatemala en el puesto 118 de 180 países evaluados. El lugar menos favorable del Istmo lo ocupa Honduras, en la casilla 128 con un puntaje de 43.5.

Los países con mejor calificación fueron Costa Rica, con 58.2; Panamá con, 56.6; El Salvador, con 49.5, y Nicaragua, con 49.1 (vea gráfica: A la zaga).

El puntaje, con base en una escala de 1 a 100 evalúa la vulnerabilidad de las naciones en aspectos como ecosistema, salud, infraestructura, agua, producción de alimentos y riesgo humana. Califica la preparación de los países para afrontar situaciones catastróficas y su capacidad para sobreponerse de ellas.

En cada uno de los aspectos el país se ubicó en los últimos puestos, no obstante la mayor vulnerabilidad

fue reflejada en el factor "exposición", el cual estudia el grado que un sistema está expuesto a un cambio climático. En esta rama el país se ubicó en el lugar 164, a solo 16 escalones de Burundi (África), el país que más peligra y el que ocupa el último puesto, el 180.

Escenario pésimo

Juventino Gálvez, experto en cambio climático del Instituto de Agricultura, Recursos Naturales y Ambiente (Iarna), de la Universidad Rafael Landívar, declara: "Tenemos una vulnerabilidad muy profunda, el nivel de riesgo ante cualquier amenaza es muy alto, y es lógico porque Guatemala es un país donde la gente se muere de hambre y no hay capacidad de respuesta".

"Es un desafío muy grande para todos, se necesita un estado y una política fuerte", expone, y señala que la capacidad de recuperación del país es casi nula y la prueba es que se han acumulado daños de fenómenos como el Mitch, Stan y Ágatha.

David de León, vocero de la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (Conred), explica que la entidad trabaja en fortalecer los proyectos de prevención y declara: "Las personas esperan que las instituciones hagan algo, pero es responsabilidad de todos cuidar lo que tenemos, esto va desde depositar la basura en su lugar hasta cumplir con el plan de ordenamiento habitacional", afirma.



En 15 minutos balean 2 buses y un microbús

Descargue la versión en PDF

Archivo

Multimedia

Destacado

YouTube



Rompe récord a 290 metros de altura

Archivo

Elecciones 2015

- Elecciones serán el próximo 6 de septiembre
- Órgano electoral da luz verde a comicios generales
- Pérez y Baldetti no asisten a convocatoria en Centro Cultural
- Sinibaldi renuncia y ahonda crisis en el Partido Patriota